



Allocution de la rectrice Murielle Laberge
à l'occasion de

**L'activité de réseautage en sécurité alimentaire :
volet milieu scolaire**

le jeudi 14 mars 2024, à 9 h
Grande salle du Pavillon Alexandre-Taché
Campus de Gatineau

Docteur Pinard,
Membres de la Conférence administrative régionale,
Chères et chers panélistes,
Mesdames et messieurs,
Bonjour et bienvenue,

Permettez-moi de souligner d'abord que nous travaillons, étudions et vivons sur le territoire traditionnel non cédé de la Nation algonquine Anishinabeg, le Nitakinan, et nous exprimons notre sincère gratitude aux membres de cette Nation de pouvoir y tisser des liens et d'y apprendre. Migwetch!

Je suis très heureuse que la première activité de réseautage en sécurité alimentaire de la Conférence administrative régionale – volet développement social se tienne ici à l'UQO, particulièrement sur le thème de la sécurité alimentaire en milieu scolaire. L'université est le lieu par excellence pour réfléchir aux grands enjeux sociétaux actuels, dont l'accès à une alimentation de qualité, ainsi que pour favoriser les échanges entre experts et acteurs régionaux et pour favoriser la compréhension et la sensibilisation de la population sur ces aspects.

Au sein de l'UQO, la sécurité alimentaire devient un sujet de préoccupation constante car la population étudiante fait face à une précarité croissante due à l'augmentation du coût de la vie; notamment des loyers de moins en moins abordables et le prix des aliments en hausse. Si l'on considère qu'il est difficile voire impossible de réduire les coûts liés au logement, aux frais académiques et de transport, les étudiantes et les étudiants ainsi que leurs familles sont souvent contraints d'adopter des stratégies d'évitement dans leurs dépenses alimentaires. Toutefois bien se nourrir -- ou mieux nourrir sa population -- via des projets dans les établissements scolaires, c'est assurer une meilleure santé : physique et mentale. La santé doit devenir une responsabilité collective et non seulement comme une responsabilité individuelle ou l'affaire du réseau de la santé.

L'activité de réseautage d'aujourd'hui permet de rassembler divers acteurs du milieu ayant à cœur la sécurité alimentaire de notre population étudiante, qui incluent les écoles primaire et secondaire, les centres d'éducation aux adultes, les centres de formation professionnelle, les cégeps et l'université. Nous sommes toutes et tous mobilisés ici par la même ambition soit d'offrir à nos jeunes un accès à une alimentation saine, abordable, diversifiée, de la petite enfance à l'université, en collaborant et en s'inspirant les uns des autres.

L'UQO étant située dans un désert alimentaire et sans épiceries, a fait en sorte qu'il a été impératif de trouver une réponse alimentaire saine et abordable pour notre communauté étudiante. C'est ainsi que nous avons inauguré notre projet pilote de Campus nourricier, en partenariat avec le Regroupement des cuisines collectives de Gatineau en septembre 2022. Celui-ci a démontré qu'il pouvait constituer une solution viable et prometteuse pour augmenter la sécurité alimentaire à différents niveaux. Nous sommes très fiers de voir ce projet innovateur connaître autant de succès et souhaitons poursuivre nos efforts afin de le développer davantage.

En terminant, je tiens à remercier les membres du comité organisateur de la journée, soit : M^{me} Anne-Martine Lafaille et M^{me} Sonya Martineau-Paquette du Centre intégré de santé et de services sociaux de l'Outaouais, M^{me} Louise Lafontaine du ministère de l'Éducation, M. François Pays de la Table de concertation sur la faim et le développement social de l'Outaouais, M. Pascal Proulx, représentant des Centres de services scolaires, Commission scolaire de l'Outaouais, M^{me} Marie-Ève Turbide de l'Université du Québec en Outaouais et M^{me} Milena Zajc du ministère de l'Enseignement supérieur.

Merci aussi aux représentantes et représentants des écoles et des établissements qui vont prendre la parole dans quelques instants pour vous présenter leurs initiatives en sécurité alimentaire.

Et merci à vous toutes et tous d'être ici ce matin. Que vous veniez du milieu scolaire, du milieu communautaire ou du milieu gouvernemental et municipal, votre présence est la preuve que la sécurité alimentaire de nos jeunes est l'affaire de toutes et tous et que nous voulons agir ensemble.

Bonne et inspirante matinée!